
 
 

ELTERNRAT SEKUNDARSCHULE BONSTETTEN   

2. Elternratsversammlung – Schuljahr 2021/2022 

   
   

Datum:   26.01.2022, 19.30 Uhr  
Ort:  zoom  
Leitung: Susi Spillmann 
Protokollführerin:   Daniela Leuenberger  

Anwesend:  VertreterInnen der Schulklassen  
Sandra Domeisen, Nicole Häfelin, David Schweikert, Elena Och, Delphine Klein, Grit Schade, Lisa Kienast, Stefanie 
Carrere, Peter Brugger, Marianne Stettler, Maria Attigah, Angela Ceballo, Andrea Nienaber, Sibylle Barandun, 
Monica Dewald, Nancy Hefti, Manuela Durante 

  

 
  

Vertreterin der Lehrerschaft: Flavia Münchinger 

  
  

Schulleitung: Beate Kuhnt   

 Schulpflege: Marianne Wolfsgruber 
 

 
Entschuldigt: Stephan Frei, Natasa Mercurio 

 
 

1. Begrüssung 

 
Susi Spillmann begrüsst die Teilnehmenden und bedankt sich bei Elena Och für das 
Hosting des zoom-Meetings. 

 
2. Protokoll vom 03.11.2021 

 
Susi Spillmann bedankt sich bei Daniela Leuenberger fürs Protokoll. Es gibt keine 
Einwände oder Ergänzungen zum Protokoll.  

 
3. Informationen aus der Schule:  

 
 Schulleitung (Beate Kuhnt): 
 

- Es hat eine Schulevaluation stattgefunden. Zu diesem Zweck wurden diverse 
Gespräche mit Eltern und SUS geführt. Der Bericht wird im März erstellt und auf der 
Schul-Homepage publiziert. 

 
- Corona-Massnahmen: Die Eltern wurden per Mail darüber informiert, dass das 

repetitive Testen wegen Überlastung der Testkapazitäten eingestellt wurde. Die 
Maskenpflicht bleibt vorläufig bestehen. Bei Symptomen müssen die SUS zu Hause 
bleiben. 

 
- Aufgrund der Zunahme von Schülerzahlen wird es im nächsten Schuljahr zwei 

Klassen mehr geben. Derzeit werden zusätzliche Lehrpersonen gesucht. 
 



 
 

- Der Schulhaus-Neubau geht gut voran, teilweise sind die Zimmer bereits fertig. Der 
Zeitplan sieht gut aus. Zu Beginn des nächsten Schuljahres werden die 
Platzverhältnisse knapp, mit Bezug des Neubaus wird es besser werden. 
 

 Lehrerschaft (Flavia Münchinger): 
 

- Nächste Woche werden die Präventionstage durchgeführt. Corona-bedingt wird es keine 
Durchmischung der Klassen geben. 

 
- Der Sporttag, der in der Halle durchgeführt worden wäre, kann durch Corona bedingt nicht 

stattfinden. Es werden aber bereitwillig andere Lösungen gesucht. 
 
- Bei der Schulevaluation wurden auch einige Unterrichtsbesuche vorgenommen und 

Lehrpersonen interviewt. 
 
- Die Covid-Ansteckungszahlen sind in letzter Zeit angestiegen. Dadurch gab es einen 

vermehrten Organisations-Aufwand (z.B. Nachholen von Prüfungen). Im Zusammenhang mit 
Covid ist festzustellen, dass es zum Teil schwierig ist, die SUS dauernd dazu anzuhalten, die 
Maske zu tragen. Es ist zu hoffen, dass im Frühling wieder vermehrt das Gemeinschaftliche 
gepflegt werden kann. 

 
Schulpflege (Marianne Wolfsgruber): 
 
- Auch Mitglieder der Schulpflege wurden im Rahmen der Schulevaluation interviewt. Die 

Erkenntnisse des Berichts werden für die nächsten Legislaturziele wichtig sein. 
 
- Die Mitglieder der Schulpflege wurden in stiller Wahl für die Amtsdauer 2022-2026 gewählt, 

die 5-tägige Rekursfrist läuft noch. 

 
4. Anliegen aus den Klassen 

 
 Präsidium/Organisatorisches (Susi Spillmann): 
 

- Die Klassen B2a und B3a haben keine Delegierten. 
 
- Ablauf Delegiertenversammlung: Susi Spillmann schickt jeweils im Vorfeld der 

Delegiertenversammlung ein e-Mail an alle Delegierten, damit diese in „ihren“ Klassen die 
Eltern anfragen, ob es irgendwelche Anliegen gibt. Die entsprechenden Anliegen werden in 
die Traktandenliste der Delegiertenversammlung aufgenommen und behandelt. 

 
- Anliegen Klasse A1d: die Hausaufgaben werden als insgesamt zu viel empfunden 

(durchschnittlich 1,5 Std./Tag nebst Lernen auf Prüfungen) und Aufgaben werden von Freitag 
auf Montag erteilt. Dies wurde von den betr. Eltern bereits mit dem Klassenlehrer besprochen. 
Die Klassendelegierte (Grit Schade) hat die Eltern bereits darüber informiert, was in der 
letzten Elternrats-Sitzung besprochen wurde.  

 
Da es sich um ein Problem handelt, welches stark die 1. Klassen betrifft, beschliessen die 
Delegierten der 1. Klassen, gemeinsam in einem Brief an die zuständigen Lehrpersonen das 
Problem zu formulieren, damit das konkret mit den Lehrpersonen diskutiert werden kann. Als 
Koordinatorin stellt sich Stephanie Carrere zur Verfügung.  

 
- Anliegen Klasse A2d: es werden viele Prüfungen direkt nach den Ferien durchgeführt, es wird 

eine Absprache zwischen Lehrpersonen gewünscht, so dass die Prüfungen gleichmässiger 
verteilt sind. 



 
 

Eine weitere Meldung hinterfragt die Maskenpflicht. 
 
Die Frage der Maskenpflicht kann im Elternrat nicht diskutiert werden, weil die Schule die 
Vorgaben des Kantons zu befolgen hat.  
 
In Zusammenhang mit den Hausaufgaben/Prüfungen wird die Frage nach aufgeworfen, 
inwiefern die psychische Gesundheit der SUS ein Thema für die Schule sei.  
 
Beate Kuhnt weist darauf hin, dass z.B. an den Präventionstagen der Umgang mit Stress 
behandelt werde. Ferner stehe den SUS bei Problemen die Schulsozialarbeiterin für 
Gespräche zur Verfügung. Die Schule werde das Thema der Hausaufgaben und Prüfungen 
weiterverfolgen. Zum Teil stelle sich auch die Frage, ob die SUS richtig eingestuft seien – 
viele Eltern wollten ihre Kinder in de Sek A eingestuft haben, teilweise sei dies aber eventuell 
mit zu viel Druck verbunden. 
 

- Rückmeldung B1a/C1: positive Rückmeldung: Kind fühlt sich wohl. 
 

- Rückmeldung A1c: positive Rückmeldung: Kind in Quarantäne konnte sehr schnell online am 
Unterricht teilnehmen.  

 
- Anliegen A1b: korrigierte Englisch-Prüfungen werden nicht mit nach Hause gegeben, sondern 

können nur in der Klasse angesehen werden. Dadurch ist es für die Eltern schwieriger, ihre 
Kinder zu unterstützen. Es besteht das Anliegen, dass die korrigierten Prüfungen zur Einsicht 
abgegeben werden. 

 
Flavia Münchinger erklärt dazu, dass diejenigen Tests, welch von den Englisch und 
Französisch-Lehrmitteln normiert sind, nicht herausgegeben werden dürfen. Diejenigen 
Prüfungen, welche von den Lehrpersonen allein erstellt werden, können hingegen nach 
Hause gegeben werden. Wenn ein Elternteil Interesse hat, können die Prüfungen in der 
Schule eingesehen werden. 
 
Beate Kuhnt empfiehlt, bei der Lehrperson anzufragen, was das Kind besser machen könnte. 
Zudem sei anhand der Lernziele eine gute Unterstützung im Vorfeld von Prüfungen möglich. 

 
Im Zusammenhang mit corona-bedingten Abwesenheiten wird die Frage gestellt, ob ein 
Online-Unterricht zu Hause möglich ist. 
 
Seitens der Delegierten gibt es zahlreiche Rückmeldungen, wonach der Online-Unterricht 
schnell und gut geklappt hat. Offenbar läuft das nicht überall gleich gut und ist noch zu 
verbessern. 

 

 
5. Informationen aus den verschiedenen Ressorts 

 
Elbi-Morgen (Lisa Kienast): 
 
- Der letzte Elbi-Morgen in Wettswil hat gut geklappt, das Feedback war sehr gut. Die 

Unterstützung seitens der Schulleitungen und des Elternrats war sehr gut. 
 
- Das Team könnte Unterstützung brauchen, bei Interesse kann man sich bei Lisa 

Kienast melden. 
 

 
 



 
 

KEO / runder Tisch (Elena Och): 
 
- Es hat sich seit der letzten Sitzung nichts Neues ergeben.  
 

 Berufsfindung (Stephanie Carrere): 
 

- Gemäss der Anfrage bei den Klassen der 3. Sek. ist im Moment keine Unterstützung 
seitens des Elternrates erforderlich.  

 
- Falls erwünscht, könnte der Elternrat Unterstützung bieten, z.B. Üben von 

Vorstellungsgesprächen. Stephanie Carrere wird nach den Frühlingsferien bei den 
Klassen der 2. Sek. nachfragen, ob eine Unterstützung erwünscht ist. 
 

 Anlässe / Treffen 1. Klass-Eltern:  
 

- Die Treffen der 1. Klass-Eltern können im Februar corona-bedingt nicht stattfinden,  
sondern werden auf nach den Frühlingsferien verschoben. 
 

- Susi Spillmann wird den Delegierten ein Mail mit möglichen Daten senden. Die 
Delegierten werden gebeten, die gewünschten Daten dann Susi Spillmann 
zurückzumelden, damit sie das dem Schulsekretariat zwecks Publikation auf der 
Homepage melden kann.  

 
- Zudem setzt sich Susi Spillmann mit Herrn Grötzmeyer in Verbindung mit der Frage 

nach möglichen Durchführungsorten im äusseren Bereich der Schulanlage. 
 

 
6. Planung des Eltern-Info-Abends (World-Café) vom 7.4.2022  

 

- Elena Och stellt den Ablauf des Eltern-Info-Abends vor. Es werden von den 
Delegierten die folgenden Themen festgelegt und es stellen sich die nachgenannten 
Delegierten für die Leitung zur Verfügung: 

 
- Berufsfindung in der Schule aus Elternsicht / Rolle der Schule 

Leitung: Sandra Domeisen 
 

- Erste Hürde beim Bewerbungsprozess: Multicheck 
Leitung: Daniela Leuenberger 
 

- Lernkompetenz: effektiv und effizient lernen (z.B. Prüfungsvorbereitung, 
Lernmethoden, neue Kompetenzen, Hausaufgaben). 
Leitung: Flavia Münchinger 
 

- Freizeitgestaltung für Jugendliche / Alternativen zum Medienkonsum 
Leitung: Susi Spillmann und wenn möglich jemand vom Jugendplus 
 

- Umgang mit Suchtmitteln: was ist „normal“? 
Leitung: Stephanie Carrere und Nicole Häfelin 
Susi Spillmann fragt bei der Suchtprävention an, ob jemand teilnehmen würde. 



 
 

 
- Psychische Gesundheit – physische Gesundheit: Umgang mit Stress, Angst und 

sozialem Druck 
Leitung: Beate Kuhnt fragt Sybille Bucher (Schulsozialarbeiterin) an 
 

- Ergebnisse der Schulevaluation: wo sollen die Schwerpunkte gesetzt werden? 
Leitung: Beate Kuhnt 
 

- In einer Plauderrunde sprechen wir über dies und das… (kein festgelegtes Thema) 
Leitung: Lisa Kienast und Monica Dewald 
 

- Elena Och wird den Leitungen noch ein Skript zukommen lassen. 
 
- Der Flyer wird im Namen der Schulleitung verschickt. 
 
- Die Entscheidung, ob die Veranstaltung physisch oder per Zoom durchgeführt wird, 

erfolgt bis 20. März. Beate Kuhnt und Elena Och sprechen sich diesbezüglich ab. 
 
  

7. Personelles, Vorschläge für den Vorstand ab dem Schuljahr 2022/23 

 

- Im Moment wird diese Frage offen gelassen. 
 
- Die Traktandierung erfolgt für die nächste Sitzung. 
 

8. Diverses 

 

- Es wird noch abgeklärt, ob der Besuchstag vom 17. März 2022 durchgeführt werden 
kann. 

 
- Je nach Corona-Situation wird ev. eine Durchführung mit Anmeldung vorgesehen. 
 

9. Nächste Termine:  

 

- Vorstandssitzung: 08.06.2022, 19:00 Uhr 
 

- Delegiertenversammlung: 22.06.2022, 19:30 Uhr 
 
 
 
     


